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CÁLIDO Y FRÍO

El invierno deja los árboles desnudos.

Pero más que desprotección es despojo.

Ese necesario para reencontrarse en el renacer de una etapa nueva que refunda la anterior o la reconvierte. 

Cristina, en nuestra tapa, es un sinónimo de esa mirada que triunfó sobre ruedas y ahora lo transmite.

Una mujer única lidera el taller de mantenimiento de motores de aviones más grandes del mundo, y cuenta en 

nuestras páginas los desafíos de la industria, mientras deja de lado el techo de cristal.

Descubrimos al gran diseñador húngaro del que se empieza a hablar en el mundo.

Y la gran apuesta de esta ocasión son los dos foto documentales, para contarte desde las imágenes.

Nuestro invierno llega repleto de ideas para calentar las ganas.

Flavia Tomaello
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LA REINA 
DE MOTORES

Eylo González reivindica la polenta femenina para dirigir un sitio de 

compromiso: es directora del Taller de Motores de Iberia Mantenimiento.
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Como le explica a sus hijos, Eylo González (45) jefa del Taller de 
Motores de Iberia, su trabajo es arreglar motores y también les 
dice que es “la jefa de un lugar donde la mayoría son hombres”, 
pero esto último, aclara la propia Eylo, “solo lo digo en casa” y 
nada tiene que ver con ser una superwoman, sino con crear refe-
rentes de igualdad frente a las 600 personas que dirige y que son 
las que ponen a punto los aviones de medio mundo. 
 
Cuéntame de tu familia de niña, ¿a qué se dedicaban tus pa-
dres? ¿Cómo fue tu infancia? ¿Cuáles eran tus hobbies? 

La verdad es que tuve una infancia maravillosa rodeada de mis 
cuatro hermanos varones en un pueblo de Córdoba, España, don-
de mis padres eran médicos. Era una casa con mucho movimiento 
de niños entrando y saliendo, en la que jugábamos todos juntos. 
En medio de todo esto a mí me gustaba pasar tiempo leyendo. 
 
¿Cuáles cree que han sido los pequeños gestos de pequeña 
que la impulsaron a saber que podía intentar lo que quisiera? 

La verdad, es más bien al revés, nunca creí que existiesen lími-
tes, así que, simplemente, durante mi vida no los he visto. Mis 
padres nos enseñaron los dos el valor del trabajo y del esfuerzo, 

a estar seguros de que con ganas y dedicación puedes conse-
guir lo que te propongas. Pero siempre con trabajo. Nunca nos 
dieron alas aceptando excusas o razones para que no fuera así, 
sino que con total normalidad nos fueron enseñando el camino: si 
quieres ganar la carrera, corre más que los demás, para ello, en-
trena más que los demás. Con mi padre hablaba de Madame Curie 
y me fascinaba. La primera persona con dos premios Nobel en 
campos distintos, pero los verdaderos referentes han sido ellos, 
mis padres, nunca faltaron al trabajo, nunca los oímos quejarse y 
siempre han estado a nuestro lado. 
 
¿Cuáles son los gestos que brinda a sus propios hijos para im-
pulsarlos? 

Pues diría que un poco la misma filosofía que viví yo de peque-
ña, simplemente el ejemplo de la vida diaria: demostrarles que se 
puede tener una carrera profesional plena y, a la vez, una familia 
maravillosa. Y al igual que hacían mis padres, intentamos no so-
breprotegerles diciéndoles que todo lo que hacen es perfecto, les 
reconocemos en las cosas en las que destacan, pero también es 
importante que entiendan sus carencias. Una vez conocidas, con 
trabajo, las pueden superar. Y cuando lo hacen (porque lo hacen) 
se sienten realmente bien. 
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¿Cuáles son hoy los dilemas que enfrenta en su trabajo en 
términos de género? 

Lógicamente, tener un equipo con mayor presencia femenina 
el principal. Esto es algo que no se puede hacer de la noche a 
la mañana y que está muy ligado a la educación de las niñas. 
La representación de mujeres en la plantilla de mecánicos es 
muy baja, y para cambiar esto hay que hacer que a más niñas 
les atraiga este mundo y, para eso, lo primero que es necesa-
rio es que lo conozcan. Nosotros, en Iberia, hemos participado 
en proyectos que enseñan diferentes profesiones del mundo de 
la aviación a niñas adolescentes, para que vean otras opciones. 
Pasan un día con mujeres ingenieras, mecánicas y pilotos, don-
de de primera mano les contamos cómo es nuestro día a día, lo 
que al final acaba despertando el interés de muchas de ellas.  
 
¿Qué cree que ha cambiado desde su ingreso a la industria 
en esa materia? 

Especialmente, una mayor conciencia de estos bajos números 
de presencia de mujeres y un deseo de revertir la situación. Aun 

así, creo que todavía tardaremos bastante en ver números más 
equilibrados entre hombres y mujeres porque, como digo, es 
algo que hay que trabajar desde la infancia.  
 
¿Cuál es su opinión sobre los cupos de minorías? 

Creo que se deben dar las mismas posibilidades a ambos gé-
neros, siempre. Y que, de manera paralela, hay que luchar por 
crear una sociedad donde desaparezcan las profesiones ligadas 
a uno u otro, todo ello empezando desde la educación. Tras eso, 
lo justo es que siempre el mejor candidato para el puesto sea el 
que lo obtenga.  
 
¿Cree que hay un atributo particular que las mujeres apor-
tan a la mecánica? 

No en particular. Pero sí creo que es la diversidad de opiniones, 
de modos de enfrentar los problemas e incluso de caracteres lo 
que enriquece a un equipo y lo hace más potente. 
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¿Cómo es el día a día de trabajo en el taller de motores?  

Pues es curioso que, haciendo teóricamente lo mismo cada día, la 
sensación es que cada día es distinto al anterior. Además, el ritmo 
es bastante exigente. Y todo ello creo que es porque estamos 
apostando mucho por este taller. El equipo ha demostrado que 
es capaz de lidiar con las situaciones más difíciles y eso, junto 
con su gran capacidad técnica, hace que nos planteemos nuevas 
metas cada año. 
 
¿Cómo se lleva con la conciliación laboral? ¿Qué ha cambiado 
en su trabajo a partir de la maternidad? 

Pues haciendo malabares como la mayor parte de las familias y, 
como en el mundo profesional, con mucho trabajo en equipo, en 
este caso con mi marido. Juntos nos encargamos de todo y trata-
mos de cubrir las necesidades de nuestros hijos, pues es inevita-
ble que siempre haya algún fallo, pero lo básico está cubierto. Y, la 
verdad, no creo haber tenido cambios a raíz de la maternidad. La 
vida es una evolución continua en los dos aspectos: vas crecien-
do poco a poco como profesional y, también, en tu vida privada. 
Sin darte cuenta, tienes niños mayores en casa y cada vez más 
responsabilidades en el trabajo. 

Por Flavia Tomaello
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10 INVENTOS 
hechos por mujeres que 

cambiaron al mundo

LA HISTORIA REVELA UNA VERDAD SOBRE LA QUE SE EXPONEN POCAS DUDAS: LAS MUJERES CREADORAS HAN SIDO INVISIBILIZADAS 

DURANTE SIGLOS. PRODIGIOS DE LA LITERATURA, LAS ARTES, LA MÚSICA, LAS MATEMÁTICAS O LAS CIENCIAS, FUERON OPACADAS POR 

SUS PARES MASCULINOS Y POR LAS DINÁMICAS SOCIALES. PERO A PESAR DE LAS CIRCUNSTANCIAS ADVERSAS, MUCHAS DE ESTAS 

MUJERES LOGRARON ABRIRSE CAMINO Y HACER QUE SU NOMBRE BRILLARA CON LUZ PROPIA. 

EN LAS PRÓXIMAS LÍNEAS HAREMOS UN VIAJE POR LA HISTORIA DE DIEZ INVENTOS Y DE SUS CREADORAS. ALGUNOS BASTANTE 

COMPLEJOS, OTROS MUY SIMPLES Y DE USO COTIDIANO… EN CADA UNO DE ELLOS SE ESCONDE EL PODER DE LA CREATIVIDAD FEMENINA.

1. LA HELADERA MODERNA

Básico entre los inventos hechos por mujeres, es la 
heladera moderna. ¿Quién en su casa no tiene una de 
estas? Se trata de una invención que se universalizó por 
completo, resolviendo el problema del almacenamiento y la 
conservación de los alimentos. Y su creación se la debemos 
a una fémina.

Ella fue Florence Parpart, quien patentó en 1914 la primera 
heladera moderna que funcionaba con electricidad. Posi-
blemente ideada por ella en colaboración con su esposo, 
que era experto en circuitos eléctricos. Y como vemos que 
es usual, las mujeres inventoras suelen tener una mente 
prolífica, que no se detiene en un único invento. La de la 
heladera no fue la única patente que registró Florence. 
También inventó, entre otras cosas, una máquina para lim-
piar las calles de las ciudades.

POR DANIELA QUIJADA
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2. LA JERINGA QUIRÚRGICA, 
PARA USAR CON UNA SOLA MANO

Y si de mujeres importantes en la historia se trata, la creadora del 
siguiente invento realmente es de las más valiosas. Su nombre es 
Letitia Mumford Geer, una neoyorquina que en el año 1899 patentó 
una jeringa quirúrgica de cristal apta para ser utilizada con una sola 
mano.
Seguramente que habrás experimentado en carne propia la utilidad 
de esta creación que se sumó a la cotidianidad del ejercicio profe-
sional de enfermeros y médicos en el mundo entero. En la patente 
se describía que “…sus posiciones extremas se encuentran al alcan-
ce de los dedos de la mano que sostiene el cilindro…” Sin duda una 
demostración de creatividad aplicada a la funcionalidad.

4. LOS CRISTALES 
ANTIRREFLECTANTES

La siguiente entre las cosas creadas por las mujeres también for-
ma parte de nuestra cotidianidad. No solo estamos acostumbra-
dos a que los cristales antirreflectantes están en nuestros ante-
ojos para leer o para el uso diario. También se utilizan en cámaras 
de fotos, en telescopios y otros elementos.
Esta creación se la debemos a la física Katharine Blodgett. Ella 
trabajó en la fábrica de la General Electric, y en este espacio labo-
ral, en compañía del investigador químico Langmuir, experimentó 
con recubrimientos moleculares aplicados al agua, a los metales 
y al vidrio. Gracias a ello se generaron después los cristales que 
hoy usamos.

3. EL KEVLAR, LA FIBRA DE LOS 
CHALECOS ANTIBALAS

Cuando hablamos de chalecos antibalas, nos sumergimos de lleno en 
la industria de la guerra, la violencia, las armas. Todas son cosas que 
se asocian de manera natural a la masculinidad. Sin embargo, las mu-
jeres también se hicieron sentir en este rubro. De hecho, fue una de 
ellas la que inventó el Kevlar, la fibra que compone los chalecos anti-
balas, gracias a los cuales se siguen salvando miles de vidas. 
Fue la química Stephanie Kwolek, norteamericana de origen polaco, 
quien inventó una fibra dorada llamada poliparafenileno tereftalamida, 
a la que patentó en 1971 bajo el nombre de Kevlar. Su mayor virtud es 
ser cinco veces más fuerte que el acero. Es utilizada principalmente 
para hacer chalecos antibalas, aunque no de manera exclusiva. De 
hecho, este genial hallazgo se calcula que tiene unos doscientos usos 
más. Algunos de ellos son, por ejemplo, su aplicación para fabricar 
cables submarinos o frenos para autos.
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5. LAS BALSAS SALVAVIDAS

El siguiente de los inventos que te mencionaremos es absoluta-
mente funcional, representando miles de vidas salvadas a lo largo 
de la historia. La primera patente de balsa salvavidas data de 1882 
y su autora fue María Beaseley. Ideó un tipo de balsa hinchable 
semi rígida que desgraciadamente no fue tenida en cuenta hasta 
muchos años después, tras el hundimiento del Titanic.
Beaseley no sólo trabajó en esta creación. De hecho, fue una de 
las inventoras más prolíficas de su tiempo. Registró más de quince 
patentes y tuvo la suerte de disfrutar los beneficios de su enorme 
ingenio. Hizo fortuna gracias a una máquina que inventó para fa-
bricar barriles de madera.

7. EL LIMPIAPARABRISAS

El siguiente de los inventos hechos por mujeres que queremos 
mencionarte, se desarrolla en un ámbito que también ha sido tra-
dicionalmente masculino: el de los automóviles. Y es que, si bien 
la mayoría de los avances en este sentido han sido patentados 
por hombres, nos encontramos también con grandes aportes de 
féminas en la industria automotriz.
El de Mary Anderson es uno de ellos. A esta creativa mujer esta-
dounidense se le atribuye la creación del limpiaparabrisas, uno 
de los artilugios más prácticos e indispensables que existen. De 
hecho, no solo lo usan los automóviles, sino incluso los aviones. 
Su invento fue creado en el año 1916, fecha en la que se incorporó 
un brazo mecánico a los coches, que el conductor podía activar 
desde el interior y que lograba despejar la visión a través de la 
luneta del automóvil.

6. EL ENVASADO AL VACÍO

¿Alguna vez comiste un alimento envasado al vacío? Pues si la 
respuesta es afirmativa, te contamos que debes darle las gracias 
a una mujer: Amanda Jones. La realidad es que el método dise-
ñado por ella vino a revolucionar un aspecto en el que las perso-
nas venían trabajando desde hacía mucho.
A lo largo de la historia se intentó la conservación de los alimentos 
con la salazón, el frío, el secado, el ahumado, entre otros muchos 
métodos. Ahora, lo que hizo Amanda Jones fue lo más novedo-
so y revolucionario hasta la fecha. En pleno siglo XIX, esta mujer 
consiguió eliminar el aire de una lata. Dio así con el envasado al 
vacío sin previa cocción de los alimentos conservados, mejoran-
do su calidad en el momento de consumirlos. Su invento fue pa-
tentado en 1873 bajo el nombre de “el proceso de Jones”.
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8. EL MONOPOLY

¿Cuántas veces te has enfrentado con un amigo, con tu pareja o 
tus hijos en una apasionante partida de Monopoly? El juego de 
mesa por excelencia, ese que ha reunido en torno a una mesa 
a varias generaciones, nació de la inventiva de una mujer: Lizzie 
Magie, quien lo patentó en 1904 con el nombre “The Landlord’s 
Game”.
Pero el crédito por su creación no le fue dado con facilidad. Unos 
años más tarde, Charles Darrow hizo una versión del mismo juego, 
a la que llamó Monopoly, para intentar vendérsela a Parker Bro-
thers. Finalmente lo consiguió. Tiempo después surgió un litigio 
entre la empresa juguetera y Darrow. En las investigaciones le-
gales se descubrió que realmente la autora del juego había sido 
Lizzie Magie.

10. EL LIBRO ELECTRÓNICO

Y cerramos nuestro recorrido por los más interesantes inven-
tos hechos por mujeres, con uno más bien contemporáneo, que 
también revolucionó todo lo relativo a la industria editorial. Se 
trata del libro electrónico, tan popular en nuestros días. La pre-
cursora de esta fenomenal idea fue la española Ángela Reyes.
En el año de 1954, Reyes, que se dedicaba a la docencia, desarro-
lló una especie de enciclopedia mecánica, con la que se buscaba 
transmitir conocimientos de una forma más interactiva. Era una 
especie de libro que contaba con pulsadores, luces, bobinas y 
desplazables, que fomentaban un aprendizaje más dinámico y 
creativo. Sin duda una mujer visionaria.

9. EL LAVAVAJILLAS

¿Usas lavavajillas en tu hogar? Pues si tu respuesta es afirmati-
va, debes agradecer a Josephine Cochrane, a quien se atribuye 
su creación. Fue hacia finales del siglo XIX cuando esta nortea-
mericana logró hacer realidad una idea que había sido patenta-
da en el año 1859, por Joel Houghton.
El interés por la creación del lavavajillas fue bastante peculiar. 
Josephine era una declarada fanática de su vajilla china y sufría 
dejándola en manos de las personas de la limpieza. Entonces 
aplicó sus conocimientos de mecánica y de ingeniería para ma-
terializar un sistema automático, rápido y eficiente para lavar los 
platos, que no solo se usa en los hogares, sino que es también 
especialmente útil en la industria de los restaurantes.

¿Conocías estos inventos hechos por mujeres? ¿Cuál de estas historias de inventos te ha parecido más interesante y útil para el mundo moderno? Des-
de cada espacio de acción, las mujeres aportan a la construcción de una sociedad más justa e igualitaria, en donde el trabajo, el talento y las destrezas 
sean tenidas en cuenta en su justa medida.
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AHORA CENAS JUEVES, VIERNES Y SÁBADOS
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Fotografía 
documental de 

Martín Fernández

Rituales, códigos, directas e indirectas, vinos, degustación, co-
munión, acidez, colaboración (compras, cocina, soporte, lavar, 
servir), postre, rugby y/o fútbol, río, camaradería, agua, birra, hie-
los, gin, tónicas.
Una cena no es poner alrededor de una mesa a diez o más co-
mensales a que simplemente coman, beban y conversen; es un 
tanto más complejo e irrepetible semana a semana. Y está claro 
que por sí solo un buen vino o una exquisita bondiola marinada 
con cuatro horas de cocción no son factores para aglutinar per-
sonas tan distintas alrededor de una mesa cuadrada debajo de 
una pérgola sin terminar.
Los objetos se disponen en cierto orden: vino, queso, agua, acei-
tunas, papas fritas, cerveza, berenjenas al escabeche, morrones 
asados, dos gaseosas de distintos sabores, pan casero de masa 
madre, una mousse de chocolate belga casera, limoncello, ma-
sitas de chocolate y dulce de leche, cebolla caramelizada para 
acompañar, y un chutney picante. Esa pila de elementos queda 
rodeada por ellos, que esta noche son doce pero la semana ante-
rior fueron nueve y puede que la próxima haya presencia del staff 
completo y sean los trece.
El puntapié inicial lo da el primero que llega al lugar y empiezan a 
acomodar los elementos, aunque en lo formal el comienzo queda 
sellado por el abrazo en el que se funden Ale y Diego con cara de 
estar jugando una mano de truco casi sin cartas. Con ese símbolo, 
se da por iniciada la cena de los machos. La primera botella de 
vino no tarda en caer junto a dos latas de cerveza y una jarra de 
agua con limón, todo se repone con celeridad.

Fútbol, rugby, política, chistes, economía, viajes, montañas, run-
ning, ciclismo, historias de vida. La licuadora ya está encendida y 
a máxima potencia y así los temas salen uno atrás de otro mien-
tras se solapan y se pisan. Los chistes son repetidos y ya se sabe 
con cual se va a enganchar el del cementerio, pero igual aparecen 
las risas y las carcajadas.
Se termina la fase de la picada por el simple hecho de que ya no 
queda nada más, desapareció casi todo y la bondiola se desme-
cha sola en cada plato en compañía de unas papas a la crema con 
pimienta algo picante y muy fuerte de sabor. La discusión ronda 
alrededor del fútbol esta vez.
Ya con la mousse de limón a cuestas y terminada la acalorada 
revisión futbolera se abre un espacio silencioso sobre los placeres 
mundanos, los secretos y lo que tal vez sea políticamente no del 
todo correcto mientras pasan chocolates, alfajores de maicena y 
nueces. Ya se puede vislumbrar el cierre de la velada cuando la 
última cucharada del postre se termina. Y así inician la diáspora 
de la noche. En menos de diez minutos se levantan los platos, 
cubiertos, vasos, fuentes, botellas y latas vacías, se lava todo en 
la pileta y se acomoda en el secaplatos. En el final vuelven los 
chistes y los planes de un fin de semana en “Pinamo” para reponer 
fuerzas antes de que se vaya el verano.
Besos rápidos, abrazos de camaradería, todo cruzado; se suben a 
sus autos y la bandera a cuadros los pone en carrera directa a sus 
camas, fin de una cena más.

La cena de los machos



29  



30  

No soy un gran visitador de museos; en eso soy más bien errático 
e inconstante. Pero como en muchas cosas en la vida, suele haber 
una excepción, y en mi caso hubo una salvedad con nombre y ape-
llido: el Museo Histórico de General Pacheco.
La crónica del museo no es lineal ni mucho menos pareja, luego del 
puntapié inicial dado por Isidoro Antih en 1989 para ver qué hacer 
con un montón de elementos inherentes a la historia de General 
Pacheco, el recorrido fue en zig-zag. Primero hubo un par de ex-
posiciones en la biblioteca de General Pacheco en los años 1990 
y 1991 donde se mostró algo de todo el material que Isidoro había 
coleccionado.
Luego, en 1995 se realizó la primera inauguración del museo para 
cerrar en el 2002 debido al vandalismo y a un incendio que puso en 
riesgo el patrimonio histórico y edilicio. La siguiente etapa fue muy 
breve, se volvió a abrir en 2011 para cerrarlo en 2015 debido a que 
se parecía más a un mercado de pulgas en muy mal estado que a 
un museo, y la decisión fue cerrarlo para rehacerlo. Y luego de siete 
años de arduo trabajo, en 2022 finalmente Silvia y Andrea lideraron 
la reapertura del museo con el formato que tiene hoy en día.
Ellas son complementarias en carácter, diferentes en estilos, y con 
historias no muy similares, pero lo cierto es que juntas crearon un 
espacio para la gente de General Pacheco donde pusieron objetos, 

fotos, mapas, ropa, de forma prolija para que podamos recorrer una 
parte de la historia de General Pacheco.
El museo está emplazado en lo que era la casa del encargado de 
lo que en su momento fue Radio Pacheco, detrás de la oficina del 
Correo Argentino que también tiene su propio valor histórico, pero 
esa es otra historia. El alcance de su obra en el museo también se 
extiende por momentos a la Estancia El Talar y sus caballerizas, el 
imponente Palacio de los Pacheco totalmente traído de Francia, 
junto con El Castillito y también la Iglesia gótica.
Silvia Dego y Andrea Dubovik también son de General Pacheco, y 
de ahí su interés en preservar el patrimonio histórico; sus historias 
personales están radicadas y atravesadas por este lugar.
Durante más de un año tuve la suerte de acompañarlas en varios de 
los sábados cuando abren el museo al público, me senté a un cos-
tado cada uno de esos días observando con mi cámara a la mano 
y  con el dedo en el botón de disparo, atento a ellas. Silvia y Andrea 
fueron mi foco.
Ellas limpiaron, buscaron fondos, pintaron, seleccionaron objetos, 
armaron la curaduría, ensamblaron, montaron, y volvieron a limpiar 
y  pintar hasta tenerlo listo para el público. El museo son ellas dos, y 
ellas dos son el museo.

Dos mujeres de General Pacheco

IG @martinnegrofernandez
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P E L U Q U E R Í A                  B O U T I Q U E

CORTE - KERATINA - MECHAS - TRATAMIENTOS - UÑAS - NAIL ART - BELLEZA DE PIES & MÁS!

SHOPPING REMEROS PLAZA, PISO 1, NORDELTA
es

t.      
                                  1984

Bearbero
remeros

Corte Barbería

Afeitado Corte de Niño

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
¡ Y  m á s  s e r v i c i o s !

S h o p p i n g  R e m e r o s  P l a z a ,  P i s o  1 ,  N o r d e l t a
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: : : Odonto.Zen 

Fernanda Herrera 
Murua 

OdontólogaAdultos y 
Niños 

• Av. del Puerto 215, 
Bahía Grande, Nordelta. 

0ft 204 

P E L U Q U E R Í A                  B O U T I Q U E

CORTE - KERATINA - MECHAS - TRATAMIENTOS - UÑAS - NAIL ART - BELLEZA DE PIES & MÁS!

SHOPPING REMEROS PLAZA, PISO 1, NORDELTA

es

t.      
                                  1984

Bearbero
remeros

Corte Barbería

Afeitado Corte de Niño

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
¡ Y  m á s  s e r v i c i o s !

S h o p p i n g  R e m e r o s  P l a z a ,  P i s o  1 ,  N o r d e l t a
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La llave de 
tu felicidad 
está en  

@elbrokerinmobiliario 11 6125 5203www.insaurralde.comInmobiliaria Boutique en Nordelta
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CRISTINA 
GUERRIERI 

“La vida es mejor sobre ruedas”, dice el lema de Patín Rollers 

Nordelta, y para su creadora, Cristina Guerrieri, no es un slogan más. Porque 

desde que se puso por primera vez un patín a los 7 años, su vida nunca dejó de rodar.

¿Cómo comenzó tu historia con los patines?
Empezó como un juego. En ese momento yo vivía en Mar del Plata, 
que es la cuna del patín, es donde comenzaron grandes patinado-
res que después fueron campeones mundiales. Fue a los 7 años, 
no recuerdo quién nos había dado el dato. Con mi hermano éramos 
muy unidos (y seguimos siéndolo), hacíamos todo juntos, así que lo 
seguí al patinódromo de Mar del Plata, que era una pista bastante 
grande. Fue como una travesura, teníamos unos patines viejos y 
probamos. Fue amor a primera vista. Volvimos a casa y les dijimos a 
nuestros padres que queríamos seguir. Empezamos con profesores, 
íbamos a entrenar y era como tocar el cielo con las manos. Yo sentí 
que era mi deporte, como si hubiera nacido para eso. Había probado 
un montón de cosas, pero lo amé desde el primer día que me puse 
los patines.
A los pocos meses yo ya estaba federada y corría para el Club Kim-
berley. Lo escuchaba a mi papá y a los profesores que hablaban de 
mi habilidad para patinar. En todos los deportes hay gente que tiene 
que trabajar mucho la técnica para ser mejor, y otros que tienen sal, 
cierta técnica o habilidad innata, y yo la tuve para el patín, probé 
tenis y otros deportes y no funcioné. Mi hermano era muy bueno 
también pero dejó. A mí siempre me gustó el desafío, yo funcionaba 
bajo presión, aunque eso después tiene un costo…

¿Cómo fue competir con alto rendimiento siendo una niña?
Hasta el primer campeonato, era todo un juego. Después fue más 
complicado. En ese primer campeonato argentino, a los 9 años, 
gané 3 medallas, una campeona en 200 contrarreloj y otra subcam-
peona. Una vez que ganás, le tomas el gusto, pero también empieza 
la presión de afuera, porque saben que tenés la habilidad, que tenés 
la posibilidad de ganar. Mi familia me apoyó en todo, mi mamá y mi 

abuela estaban ahí cuando me lastimaba, mi papá haciendo todo 
para que pudiéramos viajar, porque un deporte amateur implica 
muchos gastos. En el deporte, y más de alto rendimiento, siempre 
tiene que estar la familia, si no, es imposible, pero a veces la exigen-
cia de los padres te juega en contra, y a mí eso me pasó un poquito... 
Es un juego hasta que tenés que salir a ganar, y ahí es donde se 
empieza a dejar de disfrutar. Yo tuve esa cuota de mucha exigencia 
que, si bien me acompañó durante muchos años, es lo que tam-
bién me hizo dejarlo. Pero también yo era muy autoexigente, por 
supuesto, porque una vez que ganás un campeonato… querés ga-
nar el próximo. Yo creo que sin la autoexigencia no lográs nada, pero 
también hay que ir buscando un equilibrio con el disfrute. 

¿Qué recuerdos te dejó esa etapa de tu vida?
Por una parte, fue dejar de lado muchas cosas, salir muchas veces 
del colegio antes de tiempo, por ejemplo. Mi papá venía a buscarme 
muy seguido, todos sabían que hacía deporte y que competía, así 
que tenía que resignar un poco el cole, pero también era resignar 
cumpleaños, fiestas, y todas esas cosas tan importantes para una 
nena de esa edad. Pero fue una elección, yo estaba contenta, y lo 
volvería a hacer para conseguir todo lo que conseguí. 
Por otro lado, por supuesto, está toda la adrenalina de las compe-
tencias, que es una sensación muy difícil de transmitir. 
Recuerdo estar dentro del circuito precalentando con las demás 
compañeras, y te van llamando, por ejemplo, para 200 metros con-
tra reloj, salís a la pista, te ponés en la línea de largada vos sola y 
toda una tribuna mirando... es la sensación más linda e indescrip-
tible que pude experimentar y vivir en toda mi vida. Y después, el 
momento de la carrera de velocidad, que era lo mío… es pura adre-
nalina. Ahí los “no” dejan de existir, todo es posible; están sólo vos, 

U N A  V I D A  S O B R E  R U E D A S
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los patines y el cronómetro, todo el esfuerzo y el trabajo de un año 
se condensa en esos pocos segundos de carrera.   
Por supuesto, el aliento de tu familia y amigos es fundamental. Re-
cuerdo estar cansada en alguna distancia más larga y escuchar: 
“¡Cris, vos podés!” o “¡Esta carrera es tuya! ¡Vamosss!”.. eso te hace 
sacar energía de donde no sabés que tenés. 
Y bueno, el momento de la premiación es único, es una emoción 
muy grande cuando te cuelgan la medalla… es un orgullo enorme. 
Yo entrenaba toda la semana y conocía mis tiempos y pensaba “si 
yo hago lo que hacía en el entrenamiento, ya está, gano”, pero en 
el momento de la competencia juegan los nervios, juega el clima, el 
viento, y cómo estás vos. A mí esa presión en cierto punto me hacía 
bien, me incentivaba, pero tenía un alto costo y no se puede man-
tener mucho tiempo, creo que lo hice lo más que pude.
La verdad es que todos me veían como la futura campeona mun-
dial, pero a los 15 o 16 años dejé de competir, que era la edad en que 
los que habían sido campeones argentinos pasaban a ser campeo-
nes mundiales. No es algo que me haya quedado pendiente porque 
creo que hice todo, no lo seguí porque era tanta la exigencia ya que 
no la estaba disfrutando. Yo me di cuenta de que amaba el patín 
pero no la competencia.

Todos estos años de esfuerzos y exigencias, ¿cómo sentís que 
moldearon tu vida?
La modificaron al 100%. Yo creo que el colegio y las universidades 
nos forman en una parte importantísima de nuestra vida, pero el 
deporte es algo que te modifica la personalidad, el carácter.
Yo obviamente era chiquita y ya era bastante aguerrida, me caía, me 
levantaba y seguía, tenía cierta personalidad, pero yo creo que me 
hizo más fuerte, con actitud y mayor seguridad. Fui al colegio, des-
pués seguí una carrera, pero si tengo que elegir algo que me haya 

marcado la vida es el deporte: es la conducta, el esfuerzo, el hábito, 
la constancia, la dedicación, las metas, no bajar los brazos, todo eso 
hace que te conviertas en quién sos,
Más adelante, en la vida, una tiene que pasar por cosas difíciles, y 
yo siento como un plus de fuerza, un plus de carácter. El deporte 
me hizo una persona positiva, sentir que puedo hacer lo que me 
proponga, que los sueños se cumplen pero que no caen del cielo. 
Creo que me hizo una mejor persona y puedo tomar la vida desde 
otro lugar.

Una vez terminada tu etapa de competir, ¿cómo continuó tu vida?
Bueno, seguí estudiando, hice magisterio y me recibí de maestra 
jardinera, de profesora a nivel inicial. Ejercí muchos años como 
maestra jardinera con chicos de preescolar, mientras seguía estu-
diando preparación física. Hice coach deportivo y especialización 
en lo que es el patinaje.
En pocas palabras, me fui preparando para unir mis dos pasiones, 
el patín y la enseñanza, para poder transmitir toda mi experiencia 
a los demás, y ayudarles para que se puedan conectar al deporte 
desde el disfrute.

Y entonces llegamos a la actualidad y a Patín Rollers Nordelta, 
tu escuela, tan ponderada en toda la zona. ¿Cómo comenzó y 
cómo funciona hoy? 
Empecé sola en el 2004, primero en Villanueva y a los meses me 
establecí en Nordelta. A medida que fue creciendo la demanda, in-
corporé profesionales para poder cubrir todas las necesidades.
Hoy en día, Patín Rollers es un equipo que cuenta con profesores 
especializados para niños, adolescentes, hombres y mujeres de to-
das las edades, aunque casi el 70% de los alumnos son adultos a 
partir de los 45 años.

CAMPEONA, MAESTRA… Y MAMÁ.
Mis hijas Delfi y Avril son mis dos grandes amores. Desde que decidí volcarme a enseñar, que me demanda tanto tiempo, conté con ellas 

al 100 %. De muy pequeñas me acompañaban a clases como un juego, y ahora, siendo grandes y compañeras, me siguen apoyando y me 
alientan, porque saben que es lo que me apasiona y me hace feliz. Sin ellas, me sería imposible dedicarme como lo hago. Las Amo.
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También contamos con grupos de entrenamiento para deportistas 
que optan los rollers como rutina complementaria, como los ciclis-
tas, los runners o los esquiadores. En este último caso, el esquí tie-
ne una técnica muy parecida al roller y lo toman como un entrena-
miento extra, los fortalece y les hace muy bien.
La enseñanza va dirigida tanto a gente que nunca se puso un patín 
como a quienes quieren perfeccionar la técnica.  
Hay clases personalizadas y clases grupales. A veces se les acon-
seja personalizada cuando empiezan de cero, porque da una gran 
confianza tener las cuatro clases iniciales con el profe al lado, que 
te puede agarrar del brazo, de la mano. Pero después rápidamente 
pasan a un grupo.
Los grupos se dividen por edades y por niveles. A veces empiezan 
grupos de amigos y de repente no tienen el mismo nivel, pero lo 
que hace un buen profe es nivelar el grupo y el que no sabía tanto 
se equipara con el que sabe y el que sabe igual sigue aprendiendo, 
porque se potencian y se incentivan entre ellos.

Algo muy importante es que la Escuela permanece abierta todo el 
año, en vacaciones de invierno o de verano. A nivel chicos, las cla-
ses son más recreativas, tipo colonia, y los adultos piden mucho 
clases intensivas, porque hay personas que en invierno o durante 
el año laboral no pueden y esperan las vacaciones para aprender, 
practicar o mejorar.

Otro punto para señalar es que, desde hace muchos años, tenemos 
todos los equipos y todos los números para facilitarle a los alumnos, 
como para que no necesiten ir a comprar. Si lo tienen, perfecto, pero 
si no lo tienen, le prestamos el equipo y tienen un obstáculo menos 
para arrancar. Después, una vez que ya avanzaron en las clases y 
quieren armarse sus propios equipos, los asesoramos, y además, les 

damos la posibilidad de comprar todo en la Escuela. Por lo general, 
me dicen que prefieren equiparse con nosotros porque confían mu-
cho y eso a mí, obviamente, me da una gran satisfacción.

Y también tenemos una propuesta muy especial en la Escuela que 
es la Roller Party, que son clases abiertas para grupos de 5 a 10 ni-
ñas o niños, con muchas actividades para pasar una tarde diferente 
sobre los rollers,y  poder no sólo seguir aprendiendo, sino también 
jugar, divertirse y sobre todo compartir momentos muy lindos y di-
vertidos. 

¿El patín es más fácil para los chicos que para los grandes, o es 
sólo un mito?
Ese es un mito que hay que romper. Los rollers no son solo cosa de 
chicos, porque la verdad es que casi el 70% de alumnos son adultos, 
que toman clases por diversas razones: porque tenían esa cuenta 
pendiente, porque amigos o amigas se lo recomendaron, para es-
caparle al estrés, etc. 
Por ejemplo, hace poco, vino una mujer a la que el marido le había 
regalado los rollers después de la cuarentena, porque había colap-
sado por estar adentro. Los estaba por vender, sentía una gran frus-
tración porque no los podía dominar, le generaban mucho miedo y 
no lo disfrutaba. Cuando decidió tomar clases, buscó, me encontró 
por Instagram, y sin conocerme, confió, tomó el módulo de cua-
tro clases iniciales… ¡y salió andando!. Ahora está super contenta, 
quiere sumarse a algún grupo, me manda videos de cuando sale a 
patinar, me escribe “¡gracias por sacarme el miedo!”. 
Hay muchos casos como este, con razones distintas, pero a cada 
persona la tomo como única, porque la verdad es que cada uno es 
único.

+1981 
Campeona Argentina 200 mts. c/reloj. 
Subcampeona 800 mts. Tercer puesto en 1200 mts.

+1982 
Campeona Argentina 200 mts. c/reloj. 
Tercer puesto 800 mts.

+1983 
Campeona 200 mts. c/reloj. Subcampeona 1200 mts.

+1984 
Campeona Argentina 200 mts. c/reloj, 
marcando un récord. Subcampeona 800 mts.

+1985
 Campeona Argentina 300 mts. c/reloj. 
Subcampeona 1500 mts.

+1986 
Campeona Argentina 300 mts. c/reloj. 
Tercer puesto 2000 mts.

+1987 
Subcampeona 300 mts. c/reloj. 
Tercer puesto 1500 mts.
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Otro mito es que los chicos aprenden más rápido y no es tan así. A 
los chicos les cuesta también, los roller hoy son veloces y hay que 
aprender a tomar la postura correcta para no caerse para atrás, a 
frenar, etc., y eso es igual para todas las edades. 

Contanos un poco más de esas cuatro clases iniciales que men-
cionaste…
En el módulo de cuatro clases iniciales se aprende todo lo básico 
para lograr pararse en el roller y salir andando. El proceso es funda-
mentalmente trabajar la postura y el freno, que no es precisamente 
el freno que lleva puesto el roller, sino que es un freno en cuña, es 
muy sencillo de hacer, pareciera super imposible pero es sencillí-
simo de hacerlo, incluso el primer día. Obviamente que hacerlo y 
practicarlo durante esas cuatro clases genera muchísima seguri-
dad. Después de la cuarta clase es cuando se animan, se largan a 
andar y ahí es donde me empiezan a mandar esos vídeos tan lindos 
que a veces posteo en las historias del Instagram de la Escuela. 
Por supuesto, algunos necesitan clases más personalizadas que 
otros, pero te garantizo que todos a la cuarta clase ya salen a pa-
tinar.

¿Cuál creés que es tu punto fuerte, tu diferencial, a la hora de 
enseñar a patinar?
Creo que quizás al irme de la exigencia y volcarme al deporte para el 
disfrute, puedo enseñar la técnica paso a paso, con mucha pacien-
cia y amor, sin ninguna presión, y ese es el concepto que les paso a 
las profes que trabajan conmigo, las voy preparando como para que 
sigan la misma línea, de enseñar tranquilas, que el alumno se sienta 
acompañado, que no sea un reto. 
Por otra parte, yo tengo alumnas que empiezan con lo más básico 
y de repente quieren bajar rampas y quieren saltar el cajón y me 
parece alucinante, mujeres grandes que siempre van por más y yo 
las apoyo y soy la primera en estar y llevar cosas nuevas para que 
hagan retos nuevos, pero siempre desde el disfrute. 
Me parece que el fuerte nuestro es la confianza que damos. Creo 
que por eso, gracias a Dios, nos mantenemos en el tiempo, y tanto 
los profes como yo recibimos día a día mensajes de agradecimiento 
y videos de todo lo que logran los alumnos.

Pero también creo que yo tengo un plus, que es el haber ejercido 
tantos años de maestra jardinera, lo cual me ejercitó mucho en la 
paciencia, en el acompañamiento, en apoyarlo constantemente, en 
ver al otro como una persona única, Al principio, cuando las madres 
me agradecían por ser tan cariñosa con los nenes, yo no lo podía 
creer, si es lo menos que podía hacer, pero después me di cuenta 
de que a veces no es tan común. Lo mismo sucede cuando doy 
mis devoluciones después de las clases, que es una práctica que 
aprendí con la docencia y que es muy valorada por las madres y 
los padres, que no siempre pueden estar en las clases pero que les 
gusta saber sobre el progreso de sus hijos.
Recuerdo que yo era chiquita y mi papá siempre me decía: vos vas a 
enseñar algún día. Mi papá, que hoy ya no está, era mi mayor fanáti-
co y tuvo esa visión, vió en mí algo que yo podía volcar en los demás. 
Creo que ese es mi mayor diferencial.

¿Cuáles son los principales beneficios de patinar, tanto en ni-
ños cómo en grandes?
En los chicos está más referido a la autoestima, al control del cuer-
po, a la autonomía propia de cada uno, y también tiene mucho que 
ver la parte social.
En los adultos muchas veces también tiene que ver con la autoesti-
ma, con poder lograrlo, pero muchas veces se  conecta con ese niño 
que patinó alguna vez de chico, se conectan con el niño interior.
En cuanto a lo físico, tanto adultos como niños comparten un tra-
bajo importante en los reflejos, el equilibrio, la destreza, la coordi-
nación.
He tenido familias enteras que tomaron clases y en verano suelen ha-
ber muchas clases de madres con hijos, y se enganchan muchísimo.
A veces hago salidas personalizadas o grupales por el sendero, que 
hay bajadas, curvas, son más delicados los circuitos, y las mujeres 
me dicen “vuelvo a ser una niña, vuelvo a tener 15 años, porque 
puedo sentir la velocidad”. Al adulto lo conecta mucho con la niñez, 
con eso que sintió alguna vez, esa libertad que es como volar. Todo 
esto, sumado a los lugares que estamos acostumbrados acá en 
Nordelta, con todo el verde, es una gran desconexión para el adulto. 
Nosotros tenemos gente que tiene todo tipo de actividades, amas 
de casa, profesionales de toda índole, personas a las que les gusta 
su trabajo pero nos dicen que la clase de patín es la hora reservada 
para desconectarse del mundo y conectarse al disfrute total. Cuan-
do patinás, tenés que concentrarte exclusivamente en lo que estás 
haciendo, y muchos alumnos me dicen que ese tiempo de concen-
tración pura hace que, cuando terminan la clase, sienten como si 
flotaran, como si hubieran terminado de hacer yoga. Es totalmente 
desestresante.

¿Qué le dirías a un adulto que nunca patinó y le encantaría pro-
bar, pero no se anima?
Le diría que lo haga, que se anime, que no hay edad límite para pa-
tinar. Todo el tiempo me consultan…  tengo 40, 50, 60… y yo les digo 
que hay maratonistas a los 90 años.
Se le tiene mucho miedo a la caída, pero es sólo cuestión de apren-
der la técnica, tener una buena postura y saber frenar, y eso se 
aprende en cuatro clases, como te decía antes. Y después es sólo 
llevar protecciones y salir a disfrutar. Una vez que tenés dominada 
la técnica y el freno, es muy sencillo. 
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Realmente es un deporte que lo puede hacer cualquiera. A veces la 
gente viene con cierto temor a las primeras clases, pero la idea es 
que no sufran esa primera aproximación al patín. Por eso estamos 
al lado de ellos siempre. Muchos nos dicen que tener al profe al lado 
les da una seguridad inmensa, 
Muchas mujeres me dicen:”yo me siento segura que estás vos, pero 
cuando me suelte y vaya sola, no sé qué voy a hacer si no escucho 
tus indicaciones”, pero les digo que confíen, que lo van a poder ha-
cer, y de hecho lo hacen. Hay domingos que estoy en casa comien-
do con mis hijas y de repente me mandan un video mostrándome 
cómo están patinando por su barrio, disfrutando al aire libre, y me 
agradecen por haberles enseñado la técnica y haberles sacado el 
miedo. 

Y la verdad que en cada uno de esos momentos de reconocimiento 
vuelvo a sentir el mismo orgullo y la felicidad que sentía cada vez 
que me colgaban una medalla, hoy sabiendo que en un momento 
dejé y decidí volcar todo eso a gente que comienza de cero, Y eso, 
para mí, es lo más importante.

Por Marcelo Iglesias
Fotografías: Fabián Sans y Laureano Pérez

CONTACTO:

Instagram: @patin.roller_nordelta
Tel. 11 3139 9743

BENEFICIOS PARA LOS ADULTOS:

+TONIFICA MÚSCULOS DE PIERNAS, 
CUÁDRICEPS Y GLÚTEOS.
+FORTALECE Y EMBELLECE LAS PIERNAS.
+AYUDA A QUEMAR CALORÍAS.
+AUMENTA LA CAPACIDAD RESPIRATORIA.
+MAYOR ELASTICIDAD DE LAS ARTICULACIONES.
+ACTIVIDAD FÍSICA DE BAJO IMPACTO.

BENEFICIOS PARA LOS NIÑOS:

+AFINA REFLEJOS Y COORDINACIÓN.
+FORTALECE LA AUTOESTIMA.
+MAYOR DOMINIO DEL CUERPO.
+FAVORECE LA SOCIALIZACIÓN, EL DISFRUTE 
Y LA DIVERSIÓN.
+AUMENTA LA CONFIANZA EN SÍ MISMOS.
+FORTALECE LOS MÚSCULOS.
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Perniles de cerdo o ternera
Carnes ahumadas

Atención a eventos

PRESENTADO CON PANES Y SALSAS A ELECCIÓN

¡Contactanos directamente
escaneando el QR!

unpernilvolando
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EL DISEÑADOR 
HÚNGARO DE HOTELES
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EN LA COCINA -

Aria Hotel es el hotel boutique más premiado de Hungría. Con 
diseños exclusivos de Lady Gaga, Tina Turner, Louis Armstong y 
Beethoven entre otras figuras de la música.

Un tradicional proverbio húngaro dice que “el hombre puede ha-
cer mucho, pero la belleza más”. Ese ha sido el lema que parece 
haber elegido Zoltán Varró, una figura emergente en el diseño in-
ternacional. Se ha convertido en el referente del diseño húngaro 
de hoteles, luego de ganar una cadena interminable de premios 
que incluyen el Gastro Design al mejor rooftop de Europa, mejor 
spa de la región, y otros tres galardones al mejor diseño de hotel, 
de lobby y de habitaciones de lujo en el Boutique Hotel Awards de 
Londres. Todos estos premios concentrados en una obra: el Aria 
Hotel de Budapest.
Este ha sido su último proyecto. Se trata de un hotel dedicado a 
la música. Reconvirtió un edificio que fue ocupado por el Ejército 
Rojo comunista y más tarde fue utilizado como vivienda, abando-
nado, y finalmente como entidad bancaria, para dar vida a cuatro 
palacios diferentes con otros tantos estilos musicales (jazz, ópe-
ra, clásico y contemporáneo) que se integran por un gran atrio 
central.

Algo suena mejor en la perla de Europa del Este. Budapest es-
conde joyas por descubrir y esta suena como una orquesta. El 
miembro más nuevo de la creciente cartera de hoteles de lujo 
de vanguardia de la ciudad es un paraíso de estilo vibrante en un 

edificio histórico ubicado a solo unos pasos de la Basílica. Ofre-
ce un ambiente único y armonioso creado por Varró, con un aire 
de elegante sofisticación equilibrado por una atmósfera relajada. 
“Comencé mi trabajo hace más de 20 años -relata en diálogo ex-
clusivo-, pero desde que tomé conciencia del mundo, me interesé 
por el entorno construido, el espacio en el que vivimos. Mis pri-
meros recuerdos referentes a esto datan de cuando tenía tres o 
cuatro años. Ocurrió en la siesta obligatoria de la tarde, a menudo 
soñaba en cómo podríamos hacer de nuestro pequeño depar-
tamento familiar una especie de gran siesta. En mi imaginación, 
abrí el apartamento contiguo y luego profundicé en cómo estaba 
amueblado, lo cual disfruté terriblemente. Todavía recuerdo la at-
mósfera de todo eso claramente hasta el día de hoy. Mis padres y 
mi hermano todavía mencionan que cuando yo era adolescente, 
a menudo llegaban a casa sin saber dónde estaba su habitación 
porque yo reorganizaba todo el sitio. Creo que no elegí el diseño 
de interiores, el diseño de interiores me eligió a mí”.

No se cuentan con muchos datos precisos, más de los expuestos 
ya, sobre la historia del edificio originalmente de estilo ecléctico 
en la calle Hercegprímás, pero lo cierto es que durante los últimos 
años, el otro gran palacio permaneció vacío y casi en ruinas. “Con 
la creación del Aria Hotel -explica Varró-, la fachada se remodeló 
a su estado casi original, para adaptarse mejor a la escena calle-
jera de Budapest. Al entrar al hotel, hay un amplio patio interior: 
la recepción no está ubicada en el centro, intentamos demostrar 

EL PRIMER HOTEL BOUTIQUE DEDICADO A LA MÚSICA SE ENCUENTRA EN BUDAPEST 

Y FUE HECHO POR EL DISEÑADOR HÚNGARO MÁS PREMIADO QUE AHORA PRODUCE 

PARA NUEVA YORK.

ZOLTÁN VARRÓ
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la naturaleza relajada de las instalaciones; de esta manera no hay 
conflictos espaciales entre los huéspedes del hotel y el público 
visitante del restaurante y el bar en la azotea. El mostrador de 
facturación no es clave, y Aria no es solo un hotel, sino también 
un lugar de encuentro urbano”. 

Todo el albergue boutique está construido bajo ideas musicales, 
lo que ya se nota en el lobby con su piso que simula teclas de 
piano bajo la inspiración de Varró, quien también fue un visionario 
de los interiores refinados en lugares como Confitería Gerbeaud, 
Émile o el restaurante Onyx con una estrella Michelin en la misma 
Budapest.

Varró asumió el interiorismo completo de proyecto sofisticado, y 
lo considera uno de los más significativos. “Definitivamente quería 
combinar la atmósfera de las casas burguesas de principios del 
siglo XX con una exclusividad elegante y detallada”, sintetiza. Aria 
se divide en cuatro alas, todas representan diferentes tenden-
cias musicales: clásica, ópera, jazz y contemporánea. Las habita-
ciones tienen pequeños balcones que dan al techo de cristal del 
patio interior. Mirando a través de él se pueden ver las estrellas 
cuando hace buen tiempo, o admirar las nevadas en invierno. Un 
techado que es un prodigio de la arquitectura y el diseño.

Las cuatro alas tienen ascensores separados que restringen el 
acceso de los huéspedes a su propia área de habitaciones, lo 
que hace que la atmósfera sea mucho más íntima. El concepto 

está meticulosamente detallado: cada una de las cuatro alas está 
dedicada a uno de los cuatro principales géneros musicales. En 
tanto las habitaciones y suites presentan caricaturas del artista 
Joseph Blecha para celebrar las leyendas musicales más impor-
tantes del mundo, como Maria Callas, Count Basie, Bob Dylan, Ja-
mes Brown y Franz Liszt.

“Me interesa todo lo que es bello y que es posible llevar la belleza 
a todos lados: el apartamento, el paisaje, un evento, la moda, las 
obras de arte… -indica Varró-. Creo que cada persona es diferente 
y se siente cómoda en un entorno distinto. Lo más importante 
para mí es crear una armonía perfecta. Creo firmemente en la sin-
gularidad y en que todo el mundo merece un pequeño lujo, inclu-
so en casa. La música tiene todas esas gamas de identificación 
personal posibles que ayudan a crear un hecho de diseño casi 
individual”.

UNA SONATA INTERIORISTA

El poder y la belleza de la música clásica se expresa a través de 
muebles de estilo neobarroco que se han modernizado con for-
mas y colores aerodinámicos. Los tonos avellana contrastan con 
el vivo estallido del turquesa para crear un paraíso de elegancia 
sofisticada, realzado por el drama de los candelabros de cristal 
de Murano veneciano, los techos terminados a mano y un boceto 
histórico de un violín grabado en las alfombras hechas a medida. 
Para soñar toda la noche con los acordes de la música de Liszt, 
Chopin, Bach o Beethoven.

Inspiradas en el ambiente de un club de jazz de la década de 1920, 
las habitaciones que homenajean su cadencia oscilan con el gla-
mour de Hollywood en forma de focos y escritorios estilo baúl de 
cromo pulido, combinados con la vanguardista aspereza de los 
pisos duros, los techos y las paredes decorativas que se crearon 
utilizando el ladrillo original del edificio histórico del siglo XIX para 
dejarlo a la vista como una obra de arte. Los aspectos más des-
tacados de las habitaciones Jazz incluyen muebles art nouveau y 
una alfombra hecha a medida con un saxofón estampado. Desde 
estos cuartos sonríen las leyendas del jazz, desde Billie Holiday a 
Miles Davis y de Count Basie a BB King.

Elegancia y lujo esperan en el Ala de la Ópera. Estas habitaciones 
se deleitan con la rica combinación de muebles neobarrocos mo-
dernizados con formas y colores aerodinámicos. La combinación 
de tonos fríos de gris con sensuales lila y orquídea crea una paleta 
de colores exuberante y un poco decadente. El drama se realza 
con candelabros de cristal veneciano de Murano, cabeceras de 
terciopelo con mechones y bocetos de instrumentos musicales 
históricos grabados en las alfombras hechas a medida. Es el sitio 
para perderse en una obra maestra con música de Mozart, Han-
del, Puccini o Verdi.
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El espíritu brillante y fresco de la música contemporánea se in-
terpreta visualmente en el ala dedicada a este estilo a través de 
la inspiración del estilo Pop Art de la década de 1970. Los colores 
llamativos y los elementos caprichosos que incluyen cabeceras 
hechas a medida crean un ambiente divertido y moderno. Es po-
sible una noche con las Supremes, los Fab Four, el Príncipe del 
Pop, el Padrino del Soul o el mismísimo Rey. “La música pop a 
menudo te dice que todo está bien, mientras que la música rock 
te dice que no está bien, pero que puedes cambiarlo”, ha sugerido 
Bono de visita en el sitio.

La obra culmina con una serie de departamentos en los pisos su-
periores que mantienen el estilo del ala a la que pertenecen. El 
High Note Sky Bar no solo complace a los huéspedes del hotel, 
sino también a los residentes de Budapest. No hay otro bar en la 
azotea con una vista tan cercana de la Basílica y es considerado 
uno de los rooftop más maravillosos del mundo en las votaciones 
de los sitios turísticos internacionales. Aquí se descubre música 
lounge, sofás y un elegante bar. Otro bonito detalle es que el bar 
de la azotea de Aria está equipado con una ducha exterior, por si 
alguien quiere refrescarse. 

Multipremiada, esta obra es una catapulta hacia los mercados 
centrales del diseño para Varró. “Cada premio es valioso para mí 
-añade-. Fue un largo camino hacia el reconocimiento interna-
cional viniendo desde el área oriental de Europa. Ahora diseño el 
primer plan de un hotel en Nueva York con la misma idea de dotar 
personalidad a la creación”. Aunque los galardones marcan hitos, 
en este espacio una propuesta boutique derrumba el prestigio de 
las grandes cadenas con ingenio, imaginación y un profuso ejer-
cicio de diseño.

Por Macarena Neptune
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¨CONSTRUIMOS DISEÑOS 
QUE ESCUCHAN AL HOMBRE 

DEJANDO HABLAR A LA 
NATURALEZA¨.

CARLOS BENDRICH – 
CHILL OUT REMEROS
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